

TRACER STUDY ALUMNI JURUSAN PENDIDIKAN ADMINISTRASI UNTUK PENINGKATAN KUALITAS PEMBELAJARAN DAN SINKRONISASI KURIKULUM DENGAN KEBUTUHAN DUNIA KERJA

Oleh:

Joko Kumoro, MSi., dkk.

ABSTRAK

Tujuan penelitian ini adalah : mengidentifikasi profil kompetensi dan kinerja alumni, mengetahui relevansi kurikulum yang diterapkan Jurusan Pendidikan Administrasi dengan kebutuhan pasar kerja, memberi masukan pada pengembangan kurikulum, memperoleh gambaran kompetensi yang dibutuhkan pengguna alumni, memberi masukan peningkatan kualitas pembelajaran sesuai dengan tuntutan dunia kerja.

Jenis penelitian ini adalah *tracer study*, yaitu studi pelacakan jejak alumni untuk memperoleh informasi yang akan digunakan sebagai masukan memperbaiki proses pembelajaran dan peningkatan relevansi kompetensi lulusan dengan kebutuhan dunia kerja. Subjek penelitian ini adalah: (1) Alumni Jurusan Pendidikan Administrasi FIS UNY (Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran dan D3 Sekretari) baik yang bekerja pada instansi pemerintah, swasta maupun wirausaha; (2) Pengguna alumni, baik dari sekolah maupun institusi pemerintah dan swasta. Teknik pengambilan subjek penelitian dengan incidental dipadukan *snow ball*. Teknik pengumpulan data dengan menggunakan kuesioner yang dikirim melalui pos, *e-mail*, dan kurir. Analisis data dilakukan secara deskriptif dengan menggunakan teknik tabulasi distribusi frekuensi dan histogram, serta dilengkapi dengan penjelasan secara naratif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dengan *tracer study* jurusan telah memperoleh informasi kinerja alumni dan kompetensi yang dibutuhkan dunia kerja. Informasi ini merupakan bahan pertimbangan untuk perbaikan kurikulum dan materi pembelajaran. Penerapan hasil penelitian *tracer study* sebagai bahan perbaikan kurikulum, memiliki makna strategis untuk peningkatan relevansi kompetensi lulusan dengan tuntutan dunia kerja, dan pada gilirannya dapat memperpendek masa tunggu. Salah satu metode peningkatan relevansi kurikulum dengan tuntutan kompetensi di dunia kerja ialah partisipasi secara aktif para alumni dan pengguna alumni.